

REUNION du CMJ : 14 février 2024

Présent : Alain VERMOREL Adjoint aux Affaires Scolaires, Marie-Hélène CHAUQUET, membre de la commission des Affaires Scolaires.

Pour le CMJ : Anthony BOHAN, Jules DUMAS, Yanis OLLIER, Alicia HAPP, Jules VIGNY.

Excusée : Corinne BRINDEL, Catherine NIRELLI membres de la commission des Affaires Scolaires.

Absents pour le CMJ : Charline BOURDY, Joanny BRAZ, Keira LUTSEN, Carmina MILON.

Préambule :

Ce CMJ est particulier car nous visitons la micro folie et sommes guidés par Anne-Laure HEUSSE à qui nous adressons nos plus vifs remerciements.

La Visite :

Anne Laure nous donne l'origine du terme « micro folie » qui vient de diverses maisons de jadis, « des folies », qui désignaient des lieux de vie : Une « folie » était une maison de villégiature ou de réception construite à partir du XIV^e siècle et principalement au XIX^e siècle par l'aristocratie ou la bourgeoisie aisée en périphérie des villes. Initialement isolées dans la campagne, les folies furent rejointes ultérieurement par l'urbanisation extensive.

Une micro folie est un musée numérique réunissant plusieurs milliers de chefs-d'œuvre de musées nationaux et internationaux ; c'est un projet qui est porté par le Ministère de la Culture.

Chaque visiteur est installé devant un pupitre où défilent des collections de chefs d'œuvre ; pour chacune d'elle, nous pouvons connaître son descriptif : auteur, technique de peinture, particularités ... Il nous est possible d'agrandir l'œuvre pour en apprécier les moindres détails.

Outre les tableaux de peinture, nous pouvons découvrir des opéras, des sculptures, des monuments ...

Il est possible d'accéder à une centaine de musées français ainsi que de grands musées européens.

Nous avons admiré deux tableaux en particulier :

- « le baiser » le plus connu, de Gustave KLIMT ; c'est une peinture dorée dispersée dans un liant (argent, plomb).

- l'incontournable « Joconde » de Léonard de VINCI. Ce qui est intéressant, c'est que l'on peut distinguer par exemple un pont en arrière-plan qui pourrait pratiquement passer inaperçu et on devine que Mona Lisa était coiffée d'un voile léger.

Des casques de réalité virtuelle sont à disposition du public. Ils permettent de découvrir le monde : documentaires, ballets Folies Bergères, chanteur d'opéra ...

Mémo : Micro Folie de Meymac, 6 Place de l'Eglise/ **l'accès à la micro folie ainsi que tous les événements proposés sont gratuits !**

Les activités de la micro folie sont variées :

- conférences : un jeudi par mois,
- ateliers adultes / enfants : un samedi par mois,
- tous les mercredis, « mini folie » petite histoire de l'art pour découvrir un peintre, un compositeur, un musée.

En conclusion : les jeunes présents ont été très intéressés par cette visite et toutes les possibilités d'accès aux différentes œuvres à découvrir. Nous espérons qu'ils seront des ambassadeurs référents auprès de leurs camarades de collège et qu'ils sauront transmettre l'envie de fréquenter ce lieu magique.

Calendrier :

La prochaine réunion du CMJ se tiendra le :

Mercredi 27 mars 2024 de 14H à 16H

Rendez – vous en salle du Conseil.

Alain VERMOREL,
Adjoint aux Affaires Scolaires